

### Öffnungszeiten des Rathauses

Montags 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr und 17.00 bis 19.00 Uhr  
Donnerstags 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr  
Kontakt: gemeinde@guggenhausen.de; 07503-534

### Aufruf zur Haus- und Straßensammlung vom 22. Oktober bis 19. November

Neben den Bildern aus dem dem russischen Angriffskrieg auf die Ukraine erschüttern uns in den letzten Tagen nun auch noch die schrecklichen Szenen des gewalttätigen Überfalls auf israelische Zivilisten. Inzwischen ist es für uns schon fast zur Normalität geworden, dass wir diese schlimmen Bilder täglich zu sehen bekommen.

Krieg hat keine Gewinner, nur Verlierer. Die Toten und der Schrecken des Krieges betreffen uns alle. Sie mahnen uns mehr denn je, für ein friedliches Europa einzutreten.

Der Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge sucht und birgt seit über 100 Jahren deutsche Kriegstote, vorrangig im Ausland. Im Herbst soll der millionste Tote geborgen werden.

Der Krieg in der Ukraine erschwert das Engagement, doch wo die Sicherheitslage es zulässt, setzen die Teams im Auftrag des Volksbundes ihre Arbeit fort.

Der Volksbund konnte in den vergangenen Jahrzehnten Schicksale klären und Angehörige informieren. Breite Anerkennung erhält auch vor allem die Jugendarbeit des Volksbundes. Lernen aus der Geschichte und Engagement für den Frieden ist seit 70 Jahren Herzstück seiner Jugendarbeit. In internationalen Begegnungen und Projekten, in der schulischen und außerschulischen Bildungsarbeit erweitern junge Menschen ihren Blick und lernen den Wert des Friedens schätzen. Zur internationalen Verständigung dienen Jugendbegegnungsstätten und Workcamps, in denen sich Jugendliche mit den Folgen von Krieg und Gewaltherrschaft auseinandersetzen. Diese Form der Friedensarbeit ist international einzigartig, vorbildlich und wichtiger denn je.

Unterstützen Sie bitte diese vielfältige Friedensarbeit und spenden Sie bei der diesjährigen Haus- und Straßensammlung, die, wie auch in den vergangenen Jahren, Karolina Schmid durchführen wird. Herzlichen Dank!

### Von der Saat zum Öl – Blick hinter die Kulissen bei der dreher bio gmbh in Wangen-Schauwies

In der Woche vom 23. bis 27. Oktober lädt die dreher bio gmbh täglich zur Entdeckungsreise in ihre Produktion in Wangen-Schauwies ein.

Der gesamte Produktionsprozess, von der Anlieferung der Biosaaten, über die Sicherstellung der Qualitätsstandards der Ware im hauseigenen Labor, bis hin zum frisch gepressten Öl, wird erklärt. Die Ölmühle kann dabei mit all ihren Zusatzprodukten, welche von der Tierfütterung bis hin zum veganen Superfood reichen, erlebt werden.

Kosten: 9 € pro Person (Kinder bis 12 Jahre kostenfrei).

Die Anmeldung ist bis eine Woche vor Veranstaltung möglich an hanna.ludwig@dreher.bio. Die Teilnehmerzahl pro Veranstaltung ist begrenzt.

Treffpunkt ist jeweils um 16:00 Uhr bei der dreher bio gmbh, Hatternholzweg 4, 88239 Wangen.

Die Veranstaltungen finden im Rahmen der Öko-Aktionswochen Baden-Württemberg statt. Dabei öffnen vom 18. September bis 31. Oktober viele Bio-Betriebe Ihre Türen und (Stall-)Tore für Verbraucherinnen und Verbraucher, natürlich auch in der Bio-Musterregion Ravensburg.

### Vereinsnachrichten

#### Freiwillige Feuerwehr Guggenhausen- Unterwaldhausen

Die Feuerwehr Guggenhausen-Unterwaldhausen bricht am 18.11.2023 zu ihrem diesjährigen Feuerwehrausflug auf. Manuel Landthaler hat das Ereignis geplant und organisiert, aber er will das Ziel noch nicht verraten. Nur so viel: Wie jedes Jahr wird auch der diesjährige Ausflug ein Highlight im Feuerwehrjahr. Deshalb jetzt anmelden für Samstag, den 18.11.2023 von voraussichtlich 14:30Uhr bis 23.30 Uhr.

Eingeladen sind alle aktiven und ehemaligen Kameradinnen und Kameraden, dieses Mal ohne Kinder.

#### Landfrauen-Ortsverein Unterwaldhausen- Guggenhausen

##### Unterstützung für die Oberschwabenschau 2023

Am Freitag, 20.10.2023 stemmen wir zusammen mit den Ortsvereinen Zogenweiler und Reute-Gaisbeuren die Bewirtung am Stand der Landfrauen in Halle 9. Da an diesem Tag die Messe bis 20 Uhr geöffnet hat, und die Landfrauen zum Feierabendhock einladen, sind wir besonders gefordert, da dementsprechend große Mengen zur Verpflegung der MessebesucherInnen angesetzt sind.

Daher würden wir uns über Unterstützung jeglicher Art sehr freuen. Wir benötigen noch Kuchen und Torten, die mit 12 € bzw. 17 € vergütet werden. Wer ein bisschen Messeluft schnuppern möchte, dem gefällt es sicher bei uns Landfrauen am Stand....

Rückmeldungen gerne unter Telefonnummer 07587/922610. Vielen Dank!